Otro gran salto del crudo mexicano (El Financiero 08/05/08)

Otro gran salto del crudo mexicano (El Financiero 08/05/08) Eduardo Jardón Jueves, 8 de mayo de 2008 Cotizó en 103.12 dpb y el WTI llegó hasta 123.53 el barril. El dólar recuperó terreno ante el euro. Persiste el temor por el suministro. Las cotizaciones del petróleo continuaron escalando a máximos históricos. La mezcla mexicana de exportación estableció un nuevo récord y se ubicó en 103.12 dólares, 0.8 por ciento por arriba de la jornada anterior. En Estados Unidos, los contratos a junio del West Texas Intermediate finalizaron con un avance de 1.4 por ciento, para situarse en 123.53 dólares, pero durante la sesión casi alcanzaron 124 dólares. Estas alzas ocurrieron a pesar del incremento en los inventarios de crudo en Estados Unidos, y la apreciación del dólar ante el euro. La divisa de la Unión Europea cerró ayer en 1.5370 dólares, por debajo de 1.5548 del martes y se posicionó en su menor rango en casi dos meses. Por su parte, la Administración de Información de Energía dio a conocer el rango de inventarios de combustibles para la semana que concluyó el 2 de mayo. Según su reporte, los inventarios de crudo en Estados Unidos aumentaron en 5.7 millones de barriles la semana pasada, para colocarse en 325.6 millones. También se reportó un aumento en los stocks de gasolina. pero se observó una baja en los destilados, que agrupan al diesel y al combustible para la calefacción. Factores de impulso Para Lourdes Rocha, asesora de la Dirección de Estudios Económicos de Banamex, el reporte de productividad en Estados Unidos fue uno de los factores que siguieron impulsando los precios del crudo. El Departamento del Trabajo de ese país informó que durante el primer trimestre la productividad en el sector no manufacturero aumentó 2.2 por ciento anual, por arriba de 1.5 por ciento que esperaba el consenso de analistas. También resultó favorable la cifra de costos laborales, de 2.2 por ciento, inferior al del trimestre previo, y por debajo de las previsiones del mercado. "La productividad aumentó y esto genera señales de que la economía estadounidense puede recuperarse por esta vía, y seguir aumentando la demanda de crudo o bien, que no se desacelere", comentó Rocha. La experta mencionó que también causa impacto en las cotizaciones la perspectiva, por parte de los inversionistas en el mercado de coberturas, de que el precio del petróleo todavía puede tener una tendencia al alza, por lo que aumentan sus posiciones en estos activos. Además, dijo la asesora de Banamex, diversos factores le han impreso una prima adicional a las cotizaciones del energético. Entre estos elementos, señaló, están la incertidumbre en el abasto por parte de Nigeria y la propuesta que pueda dar Irán a las presiones de la comunidad internacional a su producción de uranio. También, el declive en la producción de algunos pozos importantes a escala mundial, el retraso en los proyectos de inversión y el encarecimiento de los mismos. "Todos estos elementos imprimen incertidumbre, lo que se refleia en una prima en el precio", apuntó. En cuanto al rango de inventarios en Estados Unidos, la especialista indicó que en realidad ha disminuido en los últimos meses, respecto a los rangos de hace un año, al mismo tiempo que también han descendido en los países que conforman la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE).